

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil data yang diperoleh di lapangan, kemudian dianalisis melalui eksplorasi dan diskusi, maka penulis menemukan kesimpulan atau temuan penelitian sebagai berikut:

1. Pola komunikasi *linier*, di mana komunikator memberikan suatu stimulus dan komunikan memberikan respon atau tanggapan yang diharapkan. Asumsi-asumsi ini ketika seseorang memersuasi orang lain, sehingga orang lain melakukan apa yang ia kehendaki. Hasil analisis di atas, informan mengatakan bahwa sebelum menggunakan *facebook* pesan ketika disampaikan langsung lebih mengena dan mempengaruhi komunikan. namun setelah menggunakan *facebook*, pola itu berubah, apa yang disampaikan komunikator, kurangnya direspon oleh komunikan. Karena pesan yang disampaikan tidak secara langsung.
2. Pola komunikasi *Interaksional*, sebelum menggunakan *facebook* hubungan timbal balik, lebih sering dilakukan. sering berinteraksi dengan lingkungan sekitar, komunikasi secara langsung tatap muka. Namun setelah menggunakan *facebook*, berkurangnya komunikasi tatap muka, dan pesan juga tertunda.

3. Pola komunikasi *Transaksional* Dapat diketahui adanya perubahan terhadap pola komunikasi antar pribadi mahasiswa sebelum menggunakan *facebook* seringnya silaturahmi, komunikasi langsung tatap muka, dan sering bersosialisasi dengan teman sekitar. Namun setelah menggunakan *facebook*, menunjukkan adanya dampak terhadap perubahan pola komunikasi mahasiswa IAIN Jember. bahwa dampak pengguna *facebook* terhadap perubahan pola komunikasi antar pribadi mahasiswa yaitu, berubahnya hubungan sosial, yang dulunya langsung tatap muka, sekarang apa-apa lewat media. berkurangnya komunikasi tatap muka. Padahal komunikasi tatap muka cukup penting untuk mengetahui bermacam bahasa tubuh yang tak bisa diungkapkan dalam kata-kata saat berbicara. Bahasa tubuh, mimik wajah, intonasi suara yang spontan saat berbicara langsung tatap muka tak dapat tergantikan. Budaya silaturahmi mulai berkurang, karena untuk mengetahui kabar teman atau saudara yang jauh sekarang menggunakan media sosial *facebook* ataupun media lainnya. dan terkadang pun sering mengabaikan teman yang ada di sekitar, bahkan orang yang jauh seperti dekat. sehingga komunikasi setelah menggunakan *facebook* lebih sering lewat media.

## B. Saran – Saran

Berdasarkan pada hasil penelitian diatas maka penulis berharap:

1. Mahasiswa IAIN Jember diharapkan dapat menggunakan media internet sebagai salah satu sarana untuk memperoleh informasi sesuai dengan kebutuhan mereka.
2. Dengan adanya *facebook* ataupun media sosial lain mahasiswa dapat memperluas wawasan maupun pertemanan dengan mahasiswa lain, dapat bertukar informasi, namun diharapkan jangan mengabaikan teman ataupun orang yang ada di sekitar.
3. Saran untuk penelitian lebih lanjut, kepada semua pihak yang akan membuat penelitian dengan mengangkat kasus yang sejenis, diharapkan mampu untuk memberikan dan menyajikan hasil yang lebih mendetail dan lebih lengkap lagi. Agar hasil penelitian dapat dipergunakan untuk pengembangan ilmu pengetahuan yang telah ada. Peneliti yang lebih lanjut, diharapkan pula untuk bisa lebih mewakili kebutuhan dari semua pihak yang bersangkutan.

IAIN JEMBER